
                                              
 
 
 
An den Vorsitzenden 
des Verwaltungsrates der Technischen Betriebe Velbert AöR 
Herrn Bürgermeister Dirk Lukrafka 
Rathaus  
42551 Velbert 
 
An den Vorsitzenden 
des Haupt- und Finanzausschuss 
Herrn Bürgermeister Dirk Lukrafka 
Rathaus  
42551 Velbert 
 
 

Velbert, 14.11.2024 

 
 
 
Antrag: Attraktivitätssteigerung des Fahrradverkehrs zu den Velberter Schulen 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Lukrafka, 
 
für die nächsten Sitzungen des Haupt- und Finanzausschusses sowie des Verwaltungsrats der TBV 
bitten wir um Aufnahme des Tagesordnungspunkts 
 
Attraktivitätssteigerung des Fahrradverkehrs zu den Velberter Schulen 
 
und beantragen dazu wie folgt: 
 
Beschlussvorschlag: Die Verwaltung und TBV werden aufgefordert, den Fahrradverkehr zu den 
Velberter Schulen in den Blick zu nehmen und die Qualität und Attraktivität der wichtigsten Wegstrecken 
zu beurteilen. Dabei sollen vorrangig die weiterführenden Schulen betrachtet und eine entsprechende 
Übersicht erstellt werden.  
 
Hierbei sollen insbesondere die folgenden Punkte adressiert werden: 
 

• Wie wird die Qualität der wichtigsten Schulwegstrecken für Radfahrende beurteilt? 

• Gibt es im Nahbereich der Schulen attraktive Radwegverbindungen zur Anbindung an das 
übergeordnete Radwegenetz? 

• Gibt es erkennbare Engpässe wie z.B. unübersichtliche Querungen von stark frequentierten 
Haupt- oder Durchgangsstraßen, Konfliktbereiche mit rangierenden „Elterntaxis“ o.ä.? 

• Welche Maßnahmen würden voraussichtlich die Qualität und damit auch die Akzeptanz der 
Radwegverbindungen deutlich steigern? 

 
Die Ergebnisse der Ausarbeitung sollen dem Ausschuss für Schule, Bildung und Kultur, dem Ausschuss 
für Stadtplanung und Mobilität sowie dem Verwaltungsrat der TBV vorgestellt werden. 
 
Begründung: Die Verfügbarkeit sicherer und attraktiver Radwegverbindungen zu den Schulen ist ein 
wesentlicher Aspekt, um die eigenständige Bewältigung des Schulwegs zu fördern. Gleichzeitig würde 
mit der Attraktivitätssteigerung des Radverkehrs die Zahl der immer wieder beklagten „Elterntaxis“ an den 
Schulen abnehmen.  
 
Zudem würde die Förderung des Fahrradverkehrs von Schülerinnen und Schülern mittelfristig auch dazu 
beitragen, den Fahrradverkehr in Velbert insgesamt zu stärken und damit den in der Klimastrategie 
formulierten Zielgrößen für den Modal Split näher zu kommen.  
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Freundliche Grüße 
 
 
 
gez. 
 
Andreas Kanschat        Nico Schmidt 
Fraktionsvorsitzender       Fraktionsvorsitzender 
Bündnis 90/Die Grünen Velbert      CDU-Velbert 
 




